
 
 
 
 
 
 
文化庁の指摘は、観光重視への警告 

 今年 2月、文化庁から熊本城の保

存・利活用に対し改善を求める指導

文書が届きました。これは、熊本市

の「観光資源」としての利活用重視

への警告です。 
特別史跡としての価値を高めるべき 

 日本共産党市議団は、城域である

「桜の馬場・城彩苑」整備の折も、

特別史跡の追加指定予定区域であり、

遺構保存や景観への影響などの問題

点を指摘し、計画中止を求めた経緯

がありました。 
国指定の特別史跡は、調査・保

存・修復・活用にあたり、文化財と

しての価値を損ねないことが第１で

す。遺構の保存に最大限に注意を払

い、「文化財」としての価値を高める

日常の調査・研究の積み重ねが必要

です。 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
【申し入れ項目】 

１、 「文化財」としての位置づけ

を明確にし、それに見合う保

存・復元・活用を行うこと 

２、 充実した学術的調査研究がで

きるよう、経験や専門知識を

有する調査研究プロジェクト

チームを早急に設置する 

３、 熊本城の保存・整備部門は「教

育委員会」の所管とし、専門

的な調査研究を系統的に行う 

４、 遺構の保存に配慮した精緻な

調査を十分に行った上での史

実にもとづく復元をすすめる 

 

このほか、利活用・整備について

文化庁と丁寧に協議することや、以

上をすすめるために必要な予算措置

を求めました。 
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国指定の特別史跡「熊本城」 
  ふさわしい保存・利活用を 

5 月22日、日本共産党市議団は、市長に対し、「国指定の特別史跡にふさわしい熊本城

の保存・利活用を求める申し入れ」を行いました。牧副市長が対応しました。 

 

 共産党市議団が発行している

市議会だよりとともに配布した

市民アンケートが続々と届いて

います。皆様のご協力に感謝申し

上げます。寄せられた切実な意見

をしっかりと踏まえ、今後の議会活動

にいかしていく決意です 
 中間報告となりますが、これまで寄

せられた分（５６９通）の結果を報告

します。 
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破たんした花畑再開発計画。その

後、幸山市長は、産業文化会館を解

体し、４０億円をかけ広場を整備す

る方針です。 
 市民の声は、「改修して使うべき」

が約８割にのぼっています。「もっ

たいない。大切に利用してほしい」

「近くに花畑、辛島公園もあり、費

用対効果が薄い」などの意見が寄せ

られました。 
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 熊本市は、３００億円の税

金を使い、３０００人収容の

大会議場などを含むMICE施

設を建設しようとします。ア

ンケートでは、約８割が「既

存施設を利用すべき」と答え、

「ハコモノではなく、医療・

福祉に力を入れてほしい」な

どの意見が寄せられました 
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日本共産党 市議会だより 2013 年 6 月 

 生活の実態についてのアンケー

トでは、「暮らし向きが悪くなっ

た」と回答した方が５５％にのぼ

っています。逆に「よくなった」

と答えた方はわずか１％。悪くな

った理由として、「国保料や介護保

険の負担が増えた」が１７８人、

「年金が減った」が１６３人など、

収入減とともに福祉にかかる負担

増が大きな要因となっています。 
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＊ 熊本県の賃金は少なすぎて、とてもまともな生活ができる手取りには

なりません。少ない年金で暮らす高齢者や少ない賃金で子どもを進学さ

せるパート勤務の母子家庭を守ってほしい。 

＊ 政令指定都市になり、不便なことが増えました。（女性、40 歳） 

＊ 障がい者、特に精神障がい者の雇用状況は大変です。就職先が無く、

親の死後を思うとき、死ぬにも死ねません。（女性、75 歳） 

＊ 年金者（少額）にとって、消費税はこたえる。食事の節約と病院の回

数を減らすことしか解決できません。（男性、74 歳） 

産業文化会館取り壊しはもったいない!! 
＊花畑再開発頓挫の反省が市長には全くない。人の頭に立つ資格など全

くない。 

＊桜町の大会議場が計画されているが、まずは産業文化会館の再利用が

先である。市は政令市に頭がいっており、考えを改め、もう少し、市

民目線を重視されたい。（72歳、男性） 

＊花畑地区の広場はいらない。バスターミナルを作っても雇用は生まれ

ない。それより仕事がない人のための場所を多く作ってほしい。年金

をアップし、貧困家庭をなくして欲しい。（59歳、女性） 

＊もったいないので、改修して使ってほしい。広場は、近くに花畑・辛

島公園もあり、費用をかけるだけの価値があるかどうかわからないの

で、賛成できない。 

＊なぜ壊すのか理由を知りたい。市長の話を聞きたい。 

＊中高年の発表の場を中心部につくり、生き生き老人をもっと増やして

ください。医療費の削減になります。催しがあるたびにまちがにぎわ

っていた。 

駐輪場有料化で、気軽に街中に行けなくなった 
＊政令市になり、街に買い物等が自転車で行きにくくなった。せめて 3

時間は無料にして欲しい。このような状況では、映画も観られません。

買い物をして食事にそのまま行ったりできません。（39歳、女性） 

＊駐輪場無料化を。時間を気にせず楽しめるように。（57歳、男性） 

＊街中の駐輪場の利用が不便。用事を済ませるのに、2 時間（無料の時間）

では足りない。 

＊新市街にパチンコ屋が増えて、品が下がった。（76歳、女性） 

＊もうこれ以上郊外にある大型ショッピングセンターを増やさない。又、

県外資本の流入を制して欲しいです。県内の企業の参加が望ましいの

ではないでしょうか。（71歳、男性） 

 
 

アンケートで厳しい暮らしの実態が寄せられました 
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